« TÉMOIGNER DE L'INVISIBLE »

Dans une basilique en Turquie, là où a débuté la foi chrétienne chez les gens de la Diaspora (c'est en Turquie qu'on retrouve les villes de Corinthe et d'Éphèse) il y avait une icône exceptionnelle de Marie qui datait des premières années du christianisme. Lors de l'invasion musulmane dans le pays, devinant qu'on risquait de voir l'église devenir une mosquée, les chrétiens ont recouvert l'icône d'une mince couche de plâtre pour éviter que les Musulmans la détruisent. Puis les années passèrent.

Quand la basilique fut réouverte au culte chrétien, les anciens se souvenaient de l'icône. Ils installèrent des lampions devant l'image sans toutefois enlever le plâtre par mesure de précaution. Les plus jeunes de la communauté trouvaient curieux qu'on allume des lampions face à un mur blanc jauni... puis habité par le désir de comprendre ce rituel des anciens, ils commencèrent à gratter le plâtre pour y découvrir la magnifique icône très bien conservée...

Pour comprendre, il faut retourner à la source. Pour y arriver, il faut écouter tous les récits et discerner l'essentiel. Imaginons qu'on décide de faire découvrir par quatre aveugles ce qu'est un éléphant. Le premier arrive vis-à-vis une patte puis il dit : « ça m'apparaît énorme, ça me fait penser à un poteau électrique qu'on trouve le long des chemins ». Le deuxième est petit de taille et il arrive sous le ventre : « c'est massif et très grand, il me semble que j'aurais pu me faire écraser comme si une maison m'était tombée sur le dos ». Le troisième arrive par en avant et il attrape la trompe : « c'est gros, c'est fait en longueur et ça me semble assez agile ». Le quatrième a peur des éléphants. Il arrive par en arrière et il attrape la queue : « on m'a fait peur pour rien. Un éléphant, c'est tout petit puis c'est d'une grande rapidité... »

Nous qui avons déjà vu un éléphant, nous pouvons constater que chaque aveugle détient une partie de la vérité : ils pourraient se contredire, ridiculiser la définition des autres ou mettre leurs découvertes en commun. Ainsi en est-il pour nous face aux réalités du Royaume de Dieu : chacun détient à partir de ses expériences une partie de la définition de Dieu, et c'est en mettant notre vécu en commun qu'on réussira à mieux saisir qui est Dieu et par conséquent ce qu'il attend de nous.

Nous croyons que notre importance est liée à nos capacités personnelles ce qui amène sur des chemins de rivalité et d'égocentrisme qui nous mettent le cœur dans les ténèbres alors que notre relation à Dieu et aux autres devrait être uniquement inspiré par l'amour et la reconnaissance du cœur, ce qui nous met dans la Lumière : « Agir par amour et non pour se faire admirer ». Gilles Baril, prêtre

SONT ENTRÉ-E-S DANS LA MAISON DU PÈRE

Normand Benjamin, 92 ans, Montréal (SFA)
Filomèna Merlini, 100 ans, Montréal (SFA)
André Landriault, 83 ans, rue Hochelaga (SC)
QU'ELLE-ILS REPOSENT DANS LA PAIX DU SEIGNEUR!
Vives sympathies aux Familles!

CARÊME 2024



VIENS, SEIGNEUR! OUVRE-NOUS LE CHEMIN



Les vendredis du carême, à 18 h 30, Église St-François-d'Assise.

D

Développement et **Paix**

Ce Carême, les communautés paysannes que nous mettons en relief font face à des conséquences du changement climatique. Nous savons





que l'activité humaine, notamment l'exploitation à outrance pour avoir le plus de profit possible, contribue malheureusement au réchauffement de notre planète. Au contraire, ces communautés soutenues par nos partenaires pratiquent une agriculture familiale qui leur procure une nourriture saine tout en contribuant à soigner la terre. Elles respectent et prennent ainsi soin à la fois de la terre, de l'eau et des forêts.

Prenez le temps de lire le magazine qui vous a été remis il y a deux semaines : il vous sensibilisera à la réalité des petits agriculteurs et des petites agricultrices au Nigéria, en Indonésie et en Bolivie. Prendre une heure pour cela ...une bonne activité de Carême!

Merci de contribuer à la collecte spéciale dimanche prochain!

VOX LUMINOSA: sous le signe de la beauté!

L'Ensemble vocal professionnel **Vox Luminosa** présentera la **Messe du couronnement de Mozart et le Gloria de Vivaldi**, deux des pièces les plus magistrales du répertoire de chant choral :

- Vendredi, le 15 mars, à 19 h 30, à l'église Saint-François-d'Assise (Pratique générale Avant-première Contributions volontaires)
- Dimanche, le 17 mars, à 15 h 00, au Théâtre Alphonse-Desjardins,
 Repentigny (30 \$)
- Samedi, le 23 mars, à 20 h 00, à la Cathédrale de Joliette (30 \$)

Bienvenue à la célébration de l'eucharistie!

Lampes du sanctuaire : SC – Âmes du purgatoire SLM : À la mémoire de Georgette et Gaston Dubé

SAMEDI 9 mars:	Temps du Carême	Violet
MESSES DOMINICALES		Violet
16h00 Ste-Claire	Paul et Francine	La famille
16h30 St-François-d'A.	Henriette Gingras	Parents et amis
	Carmen Ducharme	Filomèna Celsi
16h30 Ste-Louise-de-M.	Hedwidge Héon-Breault (27 ^e ann.)	Ses enfants
DIMANCHE 10 mars:	4 ^e dimanche du Carême	Violet
9h30 Ste-Claire	Juliette et Martin Perron	La famille
11h00 St-François-d'A.	Claire Drouin	Ses enfants
	C	urent et ses enfants
11h00 Ste-Louise-de-M.	Georgette et Gaston Dubé I	Leur sœur Jeannette
LUNDI 11 mars:	Temps du Carême	Violet
16h30 St-François-d'A.	Gérard Renaut	Parents et amis
	Lise Côté (1 ^{er} ann.)	Parents et amis
MARDI 12 mars:	Temps du Carême	Violet
16h30 St-François-d'A.	Nicole Lefebvre	Parents et amis
MERCREDI 13 mars:	Temps du Carême	Violet
9h00 Ste-Claire	Luc Parent (7 ^e ann.)	Ginette
16h30 Ste-Louise-de-M.	Sarabelle Chénard	Ses parents
JEUDI 14 mars:	Temps du Carême	Violet
9h00 Ste-Claire	Monique Côté (3 ^e ann.)	Daniel et Jacques
VENDREDI 15 mars:	Temps du Carême	Violet
9h00 Ste-Claire	Les 3 frères Boucher	Guy Boucher
SAMEDI 16 mars:	Temps du Carême	Violet
MESSES DOMINICALES		Violet
16h00 Ste-Claire		Tony Francescucci
16h30 St-François-d'A.	Nicole Lefebvre	Parents et amis
16h30 Ste-Louise-de-M.	Marielle Théberge et Jean-Claude Broch	
	Lucie Cormier (12 ^e ann.)	Sa fille Nicole
DIMANCHE 17 mars:		Violet
9h30 Ste-Claire	Maurice Tessier	Son épouse
11h00 St-François-d'A.		Parents et amis
		t-François-d'Assise
11h00 Ste-Louise-de-M.	Parents défunts Fami	lles Roy et Plourde

En ce dimanche 10 mars, **Célébration commémorative** soulignant la fondation du Repos Saint-François d'Assise il y a 108 ans. Hommage aussi à M. Nicolas Desautels, exmarguillier de la paroisse au 19^e siècle, qui a fait don de sa terre natale à la Fabrique. C'est sur une partie de cette terre que le Repos SFA a été aménagé.

3_____3